

## REDACCIÓN

Augusto, 11, 4.

## ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre . . . . . ptas. 4'00  
 España trimestre . . . . . > 4'50  
 Unión postal, un año . . . . . > 36'0  
 Anuncios y comunicados a precios  
 convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO  
CONCERTADO

# La Cruz

DIARIO CATÓLICO

## COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin  
 firma que responda de él.  
 Los trabajos pueden redactarse in-  
 distintamente en el idioma catalán o el  
 castellano.  
 Sin concisión no hay periodismo  
 posible.  
 No se devuelven los originales aun-  
 que no se publiquen.  
 La correspondencia literaria al Di-  
 rector.  
 La económica al Administrador.

## Cómo eliminar las arpias

Más por compromiso contraído por mí mismo ante el lector, que por gusto, vuelvo hoy sobre el asunto de las palomas y las arpias. Quedábamos —no sé si el lector lo recordará ya— en que es utopía el querer practicar a priori la clasificación por muchos demandada, en que nos es forzoso vivir juntos unos y otros y exponerlos al riesgo de que la arpia usurpe el lugar de la paloma. Sin embargo, es evidente que es menester impedirlo a todo trance. ¿Cómo lograrlo?

El medio es tan fácil de señalar como difícil de obtener, puesto que presupone una organización de la sociedad basada en seriedad de intento, fecundada por un ideal colectivo y animada por una vida nacional paralela en todos los órdenes con la vida administrativa.

En un pueblo sin seriedad política, en que el arte de gobernar y administrar el patrimonio común se confunda prácticamente con la suma de los intereses individuales de la clientela gobernante o de las clientelas de turno, en una palabra, en un pueblo atacado de corrupción administrativa, no es posible en manera alguna, ni por medio de la clasificación previa, la eliminación de las arpias en las esferas de gobierno. Esta misma clasificación se haría sin seriedad y adolecería de los mismos vicios de que adolece su administración actual. Por otra parte, una nación sin ideal colectivo apenas es nación. El culto de un ideal comunica entusiasmo, amor a los medios para conseguirlo y abnegación en su uso. Pueblo que tiene un ideal colectivo es pueblo vigilante, porque la aspiración común es acicate que despierta el interés de todos por la buena marcha de la vida del Estado por caminos de sinceridad y eficacia. Quitada eso, y el pueblo se disgrega, todo el mundo vuelve la vista a sí mismo y desaparece aquella comunión patriótica que se ha definido con el hermoso nombre de nacionalidad. Es más: pueblo que tenga un ideal nacional, pero que esté supeditado a una casta gobernante desentendida con él y vigilante tan sólo por su bienandanza exclusiva, tiene solamente una nacionalidad potencial; puede ser nación, pero realmente, no lo es. Este pueblo, o se alza en revolución contra la casta tiranizante, o muere. Revolución armada o revolución pacífica, no importa. Casos se han dado de los dos géneros de revolución que han salvado nacionalidades de una muerte próxima.

Pero dadme una sociedad rica de ideal colectivo, dotada de una administración honrada y dirigida por un gobierno que participe del ideal nacional, y yo os aseguraré sin temor de equivocarme, que la arpia podrá existir en ella, podrá incluso disfrazarse con plumaje de paloma y llegar a las esferas de la gobernación, pero a no tardar ha de ser descubierta en su verdadera naturaleza y eliminada de la política naturalmente, sin esfuerzo, casi sin ruido, como un organismo sano y robusto elimina de su seno los gérmenes morbosos. ¿Habéis oído hablar nunca de un caso de prevaricación en las esferas de gobierno de Inglaterra o de Alemania? En cambio yo he presenciado —no en España— el caso de una arpia llegada a dirigir un ministerio, que al ser descubierta, fué juzgada severamente y condenada a la cadena. ¡Un ministro a presidio! ¡Qué inverosimilitud! ¡Ay de los pueblos donde esto sea inverosímil!

El medio para eliminar las arpias es, pues, aunque parezca inverosímil, sumarse a ellas en la administración y gobierno de la cosa pública, crear desde allí un ideal nacional en la multitud —en España podría haber muchos—, introducir hábitos de honradez y seriedad en las funciones gubernamentales y establecer una corriente de recíproca colaboración y confianza entre la Nación y el Estado, hasta formar con ellos un todo compacto, un organismo sano, robus-

to, inquieto de vitalidad y de aspiración. La sola presencia de una paloma entre las arpias produciría en éstas una impresión de respeto rayana con el pánico y cuando la penetración hubiese llegado tan adentro, que España tuviese conciencia de sus destinos históricos y de los caminos idóneos para conseguirlos, la arpia se eliminaría a sí misma sin necesidad de ninguna clasificación apriorística. No sería entonces el falible juicio de los hombres el que las eliminaría, sino el contacto infalible con la realidad y el instinto vital, casi fisiológico, del organismo nacional.

Y aplicando la teoría a nuestro caso, al de la Religión, si España es realmente católica —yo lo creo aún, a pesar de las tentaciones de desconfianza que me inspiran los aspavientos con que se pregona— en su maro tiene el eliminar del gobierno a las arpias del liberalismo que pretenden, según se dice, desecristianizarla. Un pueblo realmente tal no tiene más gobiernos que los que él quiere tener. Levántese, no en armas, pero sí en leyes y en trabajo, la España católica, intervenga en la gobernación del Estado, infiltre en él sus principios, construya sobre la base de la fe nacional y de sus destinos providenciales una nacionalidad viva y consciente, y el tipo del liberal, del jacobino, del reformista, se hará imposible.

¿Que esto es difícil? Para hacer cosas fáciles no era menester pasarse un siglo discutiendo. ¿Que esto contradice ciertas concepciones políticas basadas en lo maravilloso de los católicos españoles? Yo no tengo la culpa de que la verdad sea la verdad, y de que el error sea lo contrario.

LEVISSIMUS

## La peregrinación catalana al Pilar

Zaragoza, 19.

El número total de peregrinos catalanes en Zaragoza es de 3.400. De Lérida y Seo de Urgel, en número de 800, llegaron presididos por el arciano de la Catedral de Lérida, doctor Crisanto Cortada.

Todas las expediciones han sido muy bien organizadas, estando comodamente instalados todos los peregrinos.

Los peregrinos por la mañana visitaron la Basílica de la Virgen del Pilar, La Seo y la parroquia de Santa Engracia.

En el Pilar los peregrinos oyeron misa, recibiendo casi todos la Sagrada Comunión.

También han estado muy concurridos los demás oficios, durante toda la mañana por los peregrinos. Los presbíteros de la peregrinación han ayudado al servicio espiritual de las mencionadas iglesias.

En todas partes los peregrinos son objeto de atenciones.

La prensa zaragozana dedica afectuosos saludos a los prelados y peregrinos de la archidiócesis tarraconense.

Entre los peregrinos los hay de todas las clases sociales, desde los payeses con barretina hasta los aristócratas.

Ha visitado al Arzobispo de Tarragona una comisión de la Acción Social Católica. También le han cumplimentado los peregrinos de Gerona, presididos por el Dr. Vilá.

Recibió asimismo la visita de las señoras de la Asociación católica de la Buena Prensa de Zaragoza para testimoniarle su adhesión a sus enseñanzas y recibir su bendición.

Han estado también a visitarle el marqués de Camps, D. Pedro Llosas y el marqués de Arlanda.

El Obispo de Huesca ha enviado un telegrama de felicitación al Arzobispo y peregrinos.

A las cuatro de la tarde ha llegado el Obispo de Solsona, Dr. Vidal Barraquer.

Esta tarde el Obispo de Barcelona, Dr. Reig, ha recibido a los sacerdotes de la Unión Apostólica, que le han sido presentados por el beneficiado

de San Pablo, señor Alberto Turano, y el canónigo de Barcelona doctor Pla y Daniel.

Todos los prelados catalanes han sido visitadísimos.

Ha recorrido las calles de la población la tradicional comparsa de gigantes y cabezudos.

Muchos peregrinos han visitado la rica colección de mantos y valiosas joyas de la Virgen del Pilar.

La velada literario-musical titulada «El árbol de la restauración de España» ha empezado. El gentío es inmenso.

Presiden el Arzobispo de Tarragona acompañado de los Obispos de Barcelona, Vich, Solsona y el preconizado de Gerona Dr. Mas, los capitanes de Zaragoza Dres. Pellicer, Vila y Forzado, el gobernador, el alcalde, el general de intendencia señor Sierra, en representación del Capitán general; concejales, los presidentes de la Diputación y de la Audiencia, el rector de la Universidad y la Junta del Centro mercantil, en cuyo local social se celebra el acto, con la Junta de la peregrinación y la de fiestas, constituida en Zaragoza.

Se han aplaudido unas poesías del señor Peñarubia, zaragozano residente en Tarragona.

La bandera española fué saludada con una ovación, vivas y la Marcha Real.

El Arzobispo de Tarragona pronunció un discurso de agradecimiento a Aragón, hermano de Cataluña en fe, en geografía e historia.

Fuó aplaudidísimo.

Terminado el acto, los peregrinos se han dirigido, siendo las ocho de la noche, a la basílica del Pilar, en donde hacían la vela de honor señoras y señoritas pertenecientes a la peregrinación.

El templo se hallaba lleno de fieles.

En el presbiterio estaban el Arzobispo de Tarragona y los Obispos de Barcelona, Vich y Solsona, los doctores Más, Beranera, Pla Deniel y el gobernador civil señor Izaza.

Se cantó primeramente la Sálve y luego hizo la presentación a la Virgen el Dr. Peláez, quien dijo que, venidos los peregrinos a pedir perdón por sus culpas, desean volver perdonados, pues ansían la santificación propia y la de Cataluña, representada por la archidiócesis tarraconense.

Terminó diciendo que, después del feliz viaje, la separación del Pilar será dolorosa, pero mitigada por el deseo de ver a la Virgen eternamente en el cielo.

Se cantó seguidamente la letanía, alternando el pueblo.

Leyóse la intención de la peregrinación, y el Arzobispo dió la bendición.

Dió fin la solemnidad religiosa con el canto del himno de la peregrinación. Ha reinado gran entusiasmo.

Trescientos peregrinos gerundenses han visitado al Dr. Más, en la iglesia de San Ildefonso.

Las Juntas de Protección a la Infancia y Caridad han invitado al sociólogo catalán, señor Albó, para que realice una visita a las mismas.

## Cómo se construye un zeppelin

Sabida es la vertiginosa actividad alemana en la construcción de los zeppelins y las continuas modificaciones introducidas en los varios aparatos, con el fin de perfeccionarlos más y más.

Los últimos modelos, empleados en las excursiones a las costas inglesas, tienen unos 157 metros de longitud por 15 de anchura. Su forma sigue siendo la de un gran cigarro habano muy alargado; su capacidad es de unos 300.000 metros cúbicos de gas.

La aeronave zeppelin está dividida en 18 compartimientos, cada uno de los cuales contiene un pequeño globo provisto de dos válvulas: una para aspirar nuevo hidrógeno; otra para expelerlo. Hay además, una tercera válvula automática, que constituye uno de los secretos del conde Zeppelin, y cuyo objeto es evitar todo exceso de presión. El zeppelin puede conti-

nuar su navegación aérea aún cuando sean averiados dos de sus pequeños globos.

Todo el aparato está sostenido por un solidísimo armazón de madera y aluminio. A popa y a proa de la nave aérea hay dos especies de carritos, que forman parte del armazón rígido, destinados a sostener los cañones y las ametralladoras. Cada uno de estos carros tiene dos motores; de modo que cada zeppelin posee cuatro motores; también éstos están rígidamente unidos al armazón del aparato.

Los zeppelines, como todos los dirigibles y todos los submarinos, tienen un doble sistema de timones, uno vertical y el otro horizontal, para poder moverse libremente en cualquier dirección. Sin embargo, en la práctica, la libertad de girar, de cambiar rápidamente de posición, especialmente si el aire está movido, es muy relativa; exige toda la atención y toda la experiencia de los pilotos, que, no obstante, a menudo tienen que someterse, al menos en parte, a la violencia de los elementos.

Un zeppelin de grandes dimensiones puede sostener unas siete toneladas de peso, incluyendo naturalmente la tripulación y las primeras materias necesarias, digámoslo así, para alimentar los dos motores. Calculando que un zeppelin lleve dos ametralladoras, queda siempre tonelada y media de bombas que puede transportar libremente. Las bombas empleadas en las incursiones a Inglaterra y en el asedio de Amberes pesaban unos 80 kilos cada una.

Lo que constituye todavía una debilidad de los zeppelines es su relativa fragilidad frente a los huracanes.

En febrero pasado, el zeppelin «L-4» y el «schuttelanz» «L-3» —un aparato que se asemeja en muchos aspectos al zeppelin— fueron sorprendidos por una tempestad en el mar del Norte y precipitados sobre la costa danesa.

Otro inconveniente que en vano se trata hasta ahora de evitar es el inmenso estrépito que producen los cuatro poderosos motores de la aeronave. Se han hecho con alguna eficacia, experiencias de aplicación de instrumentos destinados a amortiguar el estruendo de la gigantesca nave; pero siempre continúa bastante notable aun a gran distancia. En cambio, especialmente si el aire está en calma, el zeppelin es muy veloz, y los aeronautas que van en dos largas barquillas en forma de góndola, no experimentan la más pequeña molestia ni aun en los rápidos ascensos verticales.

Se calcula que los grandes talleres alemanes producen en conjunto, además de los innumerables aeroplanos, cuatro zeppelines nuevos cada mes.

## Noticias de la guerra

### NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeich, 19.—Gran cuartel general alemán.—Occidente: Al Norte de Iprés, en la orilla Este del canal, los combates toman un curso favorable.

Al Sur de Neuvechappelle, los ingleses, tras violento fuego de artillería, iniciaron nuevos ataques, siendo todos rechazados.

En las alturas de Lorette, hemos tomado algunas trincheras enemigas y dos ametralladoras.

Un ataque francés, en la parte Sur de Neuville, ha sido contrarrestado por nuestro fuego, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

En el bosque de Le Pretre, los franceses para abrirse paso frente a Zternach, atacaron violentamente, pero fueron contenidos por nuestra artillería.

Oriente: En la línea Shagory-Johanenburg, nuevos contingentes enemigos intentaron ayer atacarnos.

Al Norte y Sur del Niemen continúan todavía los combates.

Teatro Sudoeste de operaciones: Los rusos intentaron ayer forzar nuestro frente sobre el San y detener al Norte de Przemysl nuestras tropas avanzadas por medio de contra-ataques. Todos los ataques fracasaron, con grandes pérdidas para el enemigo.

Una división de Hannover y otra de Oldemburgo, han capturado en estos dos días y en los combates al atravesar el San, 7.000 prisioneros y tomado 4 cañones y 28 ametralladoras.

Entre el Pilica y el Vístula superior así como al Sudeste de Przemysl, continúan los combates.

### EN LOS DARDANELOS

Constantinopla.—El cuartel general comunica que los combates en los Dardanelos no han tenido importancia, en cambio, el acorazado inglés «Albion», ha sido alcanzado por las baterías turcas.

### BUQUE A PIQUE

Londres.—El vapor inglés «Drumore», que salió ayer de Barry, ha sido torpedeado, salvándose la tripulación.

### CONTRA LA GUERRA

La Stampa, de Turin, dice que la sección socialista y la Comisión ejecutiva de la Cámara del Trabajo de aquella ciudad, deliberaron acerca de la huelga general para el día 17 del actual, en señal de protesta contra las manifestaciones intervencionistas y contra la guerra.

Antes de celebrarse la junta general, los directores de dicha sección y de la citada Cámara se reunieron, con asistencia del diputado Casalini y de algunos concejales socialistas. Alguien expresó el pensamiento de esperar instrucciones de la Confederación del Trabajo y de la dirección del partido, pero prevaleció la idea de ordenar la huelga, que había de tomar carácter absolutamente local, contra la tolerancia de las autoridades a favor de los intervencionistas y de los estudiantes.

La idea de la huelga fué aceptada con entusiasmo.

### LA ACTITUD DE GIOLITTI

Roma.—Se asegura que Giolitti enviará al presidente de la Cámara una carta en que explicará su actitud, pero se abstendrá de ir a las sesiones de Montecitorio, a pesar de que el gobierno ha asegurado que salía garante y que su persona no estaría expuesta a ningún atentado ni injurias, si quería tomar parte en los debates.

### LO DE ITALIA.—LAS RESERVAS AUSTRIO-ALEMANAS

Atenas, 19.—Según declaraciones de un diplomático neutral, informes de origen autorizado llegados anoche de Berlín, dicen que la cancillería alemana ha perdido toda esperanza de mantener a Italia en la neutralidad.

Alemania, dice, posee dos millones y medio de las reservas austro-alemanas que se arrojarán sobre Italia.

### ¿OTRO SUBMARINO AUSTRALIANO A PIQUE?

Londres.—Se ha publicado una nota oficial que dice:

«Según noticias de procedencia otomana otro submarino australiano, el «A E 2», fué echado a pique el 30 de abril al intentar penetrar en el mar de Mármara. La tripulación fué hecha prisionera. Los prisioneros son tres oficiales y 17 marineros. Otros 12 hombres han desaparecido.»

### NOTA OFICIAL AUSTRÍACA

Estación de Pola, 19.—Después de tenaces combates, las tropas austro-alemanas han forzado el San en varios sitios, y han pasado a la orilla Este del Prussen.

Los contra-ataques de los rusos fueron rechazados sangrientamente en todas partes.

El enemigo fué rechazado en dirección Este.

En la línea del alto Pruth no hay acontecimientos de importancia. Fueron rechazados ataques aislados de los rusos al Norte de Kolomea.

La suma total de los prisioneros hechos en la primera quincena de mayo asciende a 174.000, y a esto hay que añadir 128 cañones y 300 ametralladoras que hemos capturado.

### LOS TUMULTOS DE LONDRES

257 PERSONAS LESIONADAS  
 Londres.—En la Cámara de los Comunes, el ministro Mackenna, con-

testando ayer a preguntas sobre los tumultos ocurridos en Londres contra los alemanes, declaró haber sido lesionadas 257 personas, de ellas 107 de la Policía.

Que hasta ahora habían sido detenidos 866 manifestantes.

Que la recogida de extranjeros enemigos en la ciudad de Londres continúa haciéndose metódicamente.

#### DE GIBRALTAR

Algeciras, 19.—En Gibraltar se ha observado gran movimiento de buques.

Hoy entraron 17 barcos de gran porte, entre ellos el «Queen Elisabeth».

Dícese que estos buques no volverán a los Dardanelos, por haber cumplido su misión y que serán sustituidos por otros de menor tonelaje.

También ha anclado en Gibraltar un buque hospital con 400 heridos.

#### EL SUSTITUTO DE D'AMADE

París, 19.—El general Gourand ha llegado a los Dardanelos, tomando la dirección del cuerpo expedicionario francés.

#### DESASTRE DE LOS ALIADOS

Constantinopla.—Según la opinión unánime de los diferentes círculos militares, la actual operación anglo-francesa contra los Dardanelos se la puede considerar como definitivamente fracasada, puesto que solamente una pequeña parte de las tropas desembarcadas—y esto gracias a los buques de guerra colocados a su alrededor—se han mantenido en dos insignificantes puntos de Ari-Burn y Sedul-Bahr, de donde no solamente le es imposible intentar un avance, sino que también—como así se espera—podrá ser fácil y rápidamente expulsada.

Se cree que las tropas anglo-francesas perdieron entre muertos, heridos y prisioneros la mitad de su efectivo, esto es, 30.000 hombres.

Las tropas desembarcadas en la costa asiática, cerca de Kumkale, se componían de dos regimientos franceses, quienes por todos han sido reconocidos como compuestos por tropas de poco valor, puesto que han podido ser arrojadas al mar con facilidad.

Estas tropas desembarcaron más tarde cerca de Sedul-Bahr, donde también fueron batidas.

## NOTICIAS locales y provinciales

#### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

DIA 20

Barómetro a 0.° y al nivel del mar, mañana, 760.20 milims.—Id. tarde 760.48.—Temperatura normal, mañana, 16.70.—Id. tarde, 17.90.—Id. máxima al sol, 22.80.—Id. id. a la sombra 19.70.—Id. mínima reflector, 11.30.—Id. id., a la sombra, 12.50.—Oscilación, 1.20.—Dirección del viento, S.—Id. tarde, S.—Velocidad en 24 horas, 110.30 kilm.—Estado del cielo, mañana, despejado.—Idem tarde despejado.—Nubes cantidad: mañana, — tarde, 0.20—clase: mañana, — Idem tarde C.—Humedad relativa, mañana, 58.—Id. tarde, 60.—Evaporación, 3.50.—Lluvia en 24 horas, 0.00.

El señor Gobernador se trasladó ayer a Reus con objeto de gestionar una solución a la huelga que buena parte de las obreras de la sección de telares de la fábrica del señor Terrats vienen sosteniendo desde hace algún tiempo.

Avistóse con el dueño de la fábrica y con una comisión de la sociedad de resistencia, no habiendo podido lograr la avenencia de ambas partes y, con ella, la solución de la huelga.

Hállase gravemente enferme el señor Director del Instituto D. Juan Angel Soler, a quien le fueron administrados anoche los Santos Sacramentos.

Quiera Dios otorgale un pronto y total restablecimiento.

El miércoles por la noche tuvo lugar en el Centro Industrial una nueva reunión, de las convocadas al anuncio del aumento de precios del alumbrado por gas.

En dicha reunión se leyó un escrito que el Centro dirige al director gerente de la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro», en el que se hace ver lo desprovisto de razón del aumento de precio de que se trata, pues entre otras cosas, a pesar de ser general el aumento del precio del carbón, argumento en que se funda el «Gasómetro Tarraconense» para elevar los precios, sólo en nuestra ciudad se pretende aumentar el del gas, lo que no ha ocurrido en otras poblaciones

como Valls, Reus, Tortosa, Vendrell, Vilafranca, Barcelona, Sabadell, Tarrasa, etc., etc.; esperándose la contestación que se dé al citado escrito para obrar en consecuencia.

Por falta de número de señores diputados, no pudo celebrarse ayer sesión la Comisión provincial.

Hoy regresará la peregrinación catalana al Pilar de Zaragoza.

Llegará en el tren de Reus de las tres de la tarde.

Para el Congreso Litúrgico de Montserrat tiene encargado un trabajo sobre las lecciones de la misa, o sea la Epístola y el Evangelio, el Presidente de la Junta de esta diócesis y canónigo de la Catedral, don Isidro Gomá.

Esta mañana, en el tren de las diez y media, llegarán a esta ciudad unos sesenta alumnos de las Escuelas graduadas de Juneda, los cuales, acompañados de sus profesores, se proponen visitar los monumentos antiguos que aquí se guardan.

En la estación los esperarán las autoridades y los maestros de la localidad.

Los excursionistas saldrán por la tarde en el tren de las siete y media para Reus, donde se proponen pernoctar.

De nuevo hay por ahí quien se dedica a cortar las tuberías de plomo para gas y agua, de las escaleras, realizando un negocio que se convierte en serio perjuicio para los propietarios de fincas urbanas y en grave molestia para los inquilinos. Muchas son las casas de las que, en pocos días, han desaparecido trozos de cañería, y en algunas hasta los grifos se han hallado en falta.

Bueno será que los encargados de la pública vigilancia estremen el celo a fin de ver si logran echar el guante al autor o autores de tales materias.

Hemos recibido el programa oficial de las carreras de motocicletas que tendrán lugar el próximo lunes en Vendrell.

Agradecemos el obsequio.

Bajo la presidencia de D. Andrés Gallardo, reúnen diariamente por la tarde la Junta provincial del Censo electoral para dar cuenta de los dictámenes emitidos por las ponencias con respecto a las reclamaciones de inclusión y exclusión en las listas, formuladas por varios pueblos de la provincia.

En el *Boletín oficial extraordinario* se publicarán próximamente los acuerdos adoptados, en la forma que dispone la vigente ley Electoral.

Ayer celebró sus bodas de oro de profesión religiosa la M. Clara, Superiora del Colegio de la Presentación de esta ciudad. Con motivo de tan fausto acontecimiento N. Ssmo. Padre el Papa Benedicto XV le ha enviado su apostólica bendición, bendiciendo al propio tiempo a la Comunidad de Religiosas y a las alumnas del Colegio. Estas por su parte proyectan celebrar tan memorable fecha con solemnes fiestas religiosas que tendrán lugar en la Capilla del Colegio.

Vaya también nuestra cordial felicitación, y sobretodo la enhorabuena por la honrosa distinción con que se ha dignado favorecerla Su Santidad.

Ayer celebró su sesión mensual el Consejo provincial de Fomento.

Despacháronse varios expedientes de expropiación forzosa, aprovechamientos de aguas del río Ciurana en Cornudella y otros sobre cotos arroyales. Tratáronse varios asuntos que afectan a la agricultura, ganadería y plagas del campo.

Tomó posesión de su cargo el nuevo vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Compte.

Ayer fondearon en nuestro puerto y salieron los vapores «Cabo San Vicente», «Cabo Oropesa» y «Velázquez Duro».

Se están efectuando los estudios por la brigada topográfica, bajo la dirección del ingeniero D. Juan Alonso, para la construcción de la carretera de Gandesa a Bot y Horta.

Ha sido aprobado el nombramiento de sargento hecho a favor del cabo Magin Mercader, del regimiento infantería de Luchana.

Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Se nos comunica de Correos que hay allí correspondencia detenida por falta de franqueo suficiente. De nuevo recordamos a los lectores y colaboradores la necesidad de franquear bien, pues de lo contrario no llegará la correspondencia a nuestras manos. Alguna vez hemos sido víctimas de una broma pesada por este procedimiento, y no queremos que se repita.

Es de saber que el material para imprenta puede circular con sellos de cuarto de céntimo, pero debe ir abierta, y no contener aviso particular alguno.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas *Vichy-Hôpital* (estómago). *Vichy-Célestins* (riñones). *Vichy-Grande-Grille* (hígado). Son insustituibles.

Leemos:

«La trágica muerte de mister S. F. Pearson, que sucumbió en la catástrofe del «Lusitania» ocurrió precisamente por tener el gran financiero que reunir en Londres a la Junta de accionistas de la Compañía «Canadiense» para someter a su consideración un resumen de los trabajos ya efectuados en Barcelona, Lérida y Tortosa y recabar fondos para un empréstito destinado a la transformación industrial de toda Cataluña.

Con tal motivo en la Sucursal de Riegos y Fuerza del Ebro de Tortosa hace algunos días se trabajó hasta la madrugada para terminar los trabajos que había de llevar a Londres Mr. Pearson.

En Tortosa, al confirmarse la noticia, se ha deplorado mucho la desgracia, que priva al mundo de un gran hombre de negocios.»

Como en los días anteriores, y al objeto de que no se intenten coacciones anteayer patrullaron por los sitios en donde afluyen las trabajadoras de «La Fabril Algodonera», de Reus, fuerzas de la guardia civil montada y de a pie.

A la hora de volver a reanudar el trabajo de la tarde, frente al Campanaret y calle Camino de Aleixar, se formaron algunos grupos de trabajadores, por lo que la fuerza, al mando del sargento, dispuso, después de varias amonestaciones, una carga de caballería, resultando herida de sable, en el brazo derecho la joven Dolores Solé.

—CURACION DE LA TOS con las acreditadas PASTILLAS J. MIRO, expectorantes, calmantes. Premiadas con medalla de oro en la exposición del Primer Congreso Español de Pediatría.

Venta en farmacias y droguerías. Depósito en la droguería de J. A. Sans.

Parece que entre muchos socios de la sociedad «El Círculo», de Reus, va tomando cuerpo la idea de proponer a la Junta, que proceda a la venta del teatro Circo, en vista de que este edificio, de algunos años a esta parte, en vez de producir beneficios, representa una carga para dicha entidad.

En la Diputación provincial de Barcelona se reunió ayer bajo la presidencia del señor Prat de la Riba, el Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña.

La *Gaceta* de Madrid del martes de esta semana publica el nombramiento de nuestro apreciado amigo D. José Ciurana para la Cátedra de Lengua y Literatura Castellana del Instituto de Albacete, cátedra que ha ganado el señor Ciurana en recientes oposiciones celebradas en Madrid.

Habiéndose autorizado la Subsecretaría para tomar posesión en el Instituto de Reus de su cátedra de Albacete, anteayer se posesionó el señor Ciurana del cargo, debiendo partir para dicha ciudad a últimos de mes con objeto de examinar a los alumnos de dicho Instituto de Albacete.

Por tal motivo el señor Ciurana ha cesado en la dirección del *Diario de Reus*, cargo que ha desempeñado durante cinco años.

—EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

En Barcelona continuaron los exámenes para secretario de juzgado municipal en la Audiencia territorial, habiendo obtenido título oficial don Pedro Guillém Maslós, natural de Tivisa, y D. Juan Amaré Marro, natural de Ampolla.

Se ha recibido de la Subsecretaría el nombramiento de profesor de Lengua Francesa del Instituto de Reus, a favor de D. Juan de Dios Herrera Roure.

El día 25 del actual, ante el juez de primera instancia, tendrá efecto el sorteo de los seis mayores contribuyentes que han de formar la Junta del partido.

#### BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Telefonos, Tranvías, Amortizable 5 por 100, etc.

El cónsul en Génova previene que los comerciantes, al recibir las facturas de mercancías alemanas y austriacas, expresen el nombre de los consignatarios en dicha ciudad. Así se facilitará la gestión que por orden del ministro de Estado practica dicho funcionario para que no sean detenidas las expresadas mercancías, de acuerdo con el procedimiento anunciado anteriormente en la prensa.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

Por el Rectorado han sido autorizados para tomar parte en oposiciones los siguientes maestros: D. Narciso Aloguín, de la Galera; D. Isidro Cabré, de Aleixar; D. Casilda Casals, de Riudecañas; D. Aurea Cabré, de La Palma; D. Francisca Pallejá, de Falset, y D. Joaquín Martínez y don Luis Alguacil.

#### INFORMACION MILITAR

Remitiendo pasaportes y pases para su incorporación a las Comandancias que se citan de las clases e individuos de Carabineros que a continuación se expresan:

Sargento, Ignacio Latorre Mur, a la Comandancia de Cádiz.

Idem, Eduardo Panizá Diaz, a la de Huesca.

Idem, Eduardo Elvira Subero, a la de Gerona.

Cabo, Felix Andradas, de la Orden a la de Navarra.

Idem, Juan González Arroyo, a la de Lérida.

Carabiniere, Custodio Alvarez Bottaña, a la de Huesca.

Idem, Miguel Lucena Rubio, a la de Estepona (Málaga).

Idem, José Huerca Gutierrez, a la de Málaga.

Idem, Manuel López Román, a la de Barcelona.

Idem, Eusebio Castro Campo, a fijar su residencia en situación de segunda reserva a Salamanca.

Servicio para el día 21 de mayo de 1915.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Comandante don Jacinto Pita.

Vigilancia, Hospital y provisiones: 5.º capitán de Luchana.

Parada y vigilancia: Luchana.

#### SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Secundino, Timoteo, Eutiquio y Polio mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ayuno.—*Abstinencia*.—Ss. Faustino y eps. mrs. Marcial ob. y mr. Rita de Casia vd., Elena vg. y Julia y Quiteria vgs. y mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para mayo

La devoción al Corazón Inmaculado de María

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el Corazón de Jesús nos inspire devoción al Corazón de María.

Resolución apostólica

Invocar muchas veces al Corazón de María

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Juan, siendo las horas de manifestación por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

San Juan.—Continúan las Cuarenta Horas. A las ocho Exposición, y reserva a las once. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, Exposición, a las seis y media Rosario, mes de María, Novena del Espíritu Santo, Trisagio cantado y reserva a las ocho.

Cultos para mañana

Sagrado Corazón.—Fiesta de Santa Rita de Casia. A las diez habrá misa cantada. Las rosas se bendecirán antes de la misa.

MES DE MARIA  
Se celebra en las iglesias y horas siguientes:

Por la mañana durante la misa.  
A las cinco y cuarto, en el Sagrado Corazón.

A las seis, en San Francisco, Trinidad, San Juan, capilla del Santísimo de la Catedral y Hermanas Carmelitas Terciarias Descalzas

A las seis y cuarto, en el Hospital.

A las seis y media en San Pedro.

A las siete, en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, en el Carmen y en San Miguel.

A las ocho, en la Trinidad y San Francisco.

A las doce, en la capilla del Rosario de la Catedral.

Por la tarde:

A las cuatro y media, en Jesús-María. (Los días festivos a las seis y cuarto).

A las cinco, en la Beneficencia, Huérfanas y San Pedro.

A las cinco y media, en el Sagrado Corazón (los jueves y domingos habrá sermón), y en San Miguel (los días festivos tendrá lugar a las seis y con sermón).

A las siete, en la capilla del Rosario de la Catedral, en San Juan (los festivos a las seis después del Rosario) y en el Carmen.

## REGIONALES

Durante el mes último, las consultas, análisis y experimentaciones realizadas en la Enológica de Villafranca del Panadés han sido las siguientes:

A 286 ascienden las consultas resueltas, a las que corresponde la clasificación siguiente:

Sobre enología, 63; sobre análisis enológicos, 75; sobre viticultura, 86; sobre otros temas agrícolas, 62.

Habiendo llegado a la suma de 3.097 las determinaciones químicas efectuadas; 265, por haber sido solicitadas directamente por el público, y las 2.832 restantes, por considerarse indispensables la Estación Enológica para resolver acerca de asuntos consultados y para estudios experimentales.

Para inaugurar el Via-crucis monumental en Montserrat se ha efectuado el domingo pasado la peregrinación de las Asociaciones católicas de Barcelona y su diócesis, que salió en trenes especiales.

La solemne entrada de la romería en la Catedral de nuestras montañas fué un espectáculo emocionante, realizado por la presencia del Prelado quien hizo desde el púlpito una fervorosa plática de presentación.

El señor gobernador de Barcelona ha recibido un telegrama del alcalde de Sabadell comunicándole que ha quedado solucionada la huelga de obreros metalúrgicos de aquella ciudad habiendo reanudado el trabajo todos los operarios que se encontraban en la población.

## NACIONALES

LOS ESPAÑOLES EN PORTUGAL

Preguntado el ministro si había muerto en la refriega algún español, dijo que sí, pues aunque no hayan tomado parte en las algaradas ni en las manifestaciones hostiles, se han dirigido contra ellos las hordas alteradas y habrán agredido inconscientemente a algunos súbditos españoles y probablemente a algunos otros extranjeros.

Lo que también creo, según mis primeras noticias, es que algunos comercios españoles sufrieron desperfectos a causa de los disturbios.

MINISTRO ACLAMADO

Se han recibido en el ministerio de Estado informes de Bruselas dando cuenta de que con motivo de asistir el ministro de España al entierro del concejal Llore Maas, la muchedumbre ovacionó a nuestro representante, marqués de Villalobar, felicitándole por su acertada gestión en la capital belga y dando muchos vivas a España.

UNA DETENCION IMPORTANTE

En una casa de huéspedes de Madrid, fué detenido el contador de navío de la Comandancia de Marina de Vigo, Teodomiro Largastinez, que hace tiempo se dió a la fuga llevándose 100.000 pesetas.

## OFICIAL

Extracto del B. O. del día 20.  
Administración de contribuciones.—Publica una notificación de multas. Parque de intendencia.—Anuncia concurso para la adquisición de los artículos necesarios para el consumo de junio en los establecimientos de esta capital, Valls, Tortosa y Reus. Alcaldías.—Las de esta ciudad, Al-

biol, Ayguamurcia, Vinebre, Vallmoll y Castellvell anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

**MOVIMIENTO DE POBLACION**

**Nacidos.**— Ignacio Casanovas Patricio.

**Fallecidos.**— Pilar Vilallonga Orozco, Rambla de San Juan, 49 (4 años y 3 meses).

**Matrimonios.**— Ninguno.

**CIERRE DE BOLSAS**

**Cambios del día 20**

**BOLSA DE MADRID**

Interior contado.....	72'50
Idem fin mes.....	00'00
Idem fin próximo.....	00'00
Amortizable 5 por 100.....	98'50
Idem 4 por 100.....	88'50
Acciones Banco de España.....	451'50
Tabacaleras.....	263'50
Exterior.....	00'00
Franco.....	97'85
Libras.....	25'05

**Banco de Valls.—Tarragona**

Cotización del 21 de mayo

Efectos públicos		Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00'00	00'00	
Id. id. al 4% al contado diferentes series.....	00'00	78'60	
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00'00	00'00	
Id. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00'00	93'65	
Id. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	88'50	

**Obligaciones**

Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00'00	495'75
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00'00	498'25

**Acciones**

Ferrocarril Norte de España.....	00'00	360'00
Banco de Valls.....	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00'00	237'50
<b>Cambios sobre el extranjero</b>		
Londres 90 días dif.....	00'00	24'55
Id. cheque.....	25'00	25'15
Paris 90 días dif.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	97'40	97'90
Hamburgo 90 días dif.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	105'00	108'50

**TELEGRAMAS**

Zaragoza, 20.

**La peregrinación catalana al Pilar**

Ayer visitó al Arzobispo de Tarragona una comisión de esposas de guardias civiles de esta población haciéndole presente su gratitud por las gestiones a favor de los guardias de dicho Instituto.

Una de ellas pronunció un discurso y le entregó un ramo de flores, el que fué aceptado por el Prelado y enviado después a la Virgen.

El Dr. Pelaez habló familiarmente con aquellas mujeres de su familia, recordando los días en que vivía en el cuartel.

La vela a la Virgen por las diócesis catalanas han sido de 5 a 7, para Tarragona; de 7 a 9, para Tortosa; de 9 a 10, para Vich; de 10 a 11, para la Seo de Urgel; de 11 a 14, para Barcelona; de 14 a 17, para Lérida; de 17 a 20, para Gerona, y de 20 a 21, para Solsona.

El Círculo Católico Obrero, junto con el «Centre Catalá», han organizado para hoy una velada en que tomarán parte el marqués de Camps, el diputado a Cortes señor Llosas y don Joaquín Corominas, diputado provincial por Gerona.

Semejante obsequio hace el Círculo Tradicionalista.

A las siete de la mañana se ha celebrado la misa de Comunión, que ha resultado solemnísimamente y muy concurrida.

Ha celebrado la misa el Obispo de Vich, quien hizo una fervorosa plática preparatoria, manifestando que Jesús, por la institución de la Eucaristía, se nos entregó, así como la Virgen del Pilar también quiso permanecer con nosotros, y que para recibir dignamente a Jesús precisa disponer bien la conciencia para que le sirva de digno santuario.

La Comunión ha sido concurridísima, siendo asistido el Obispo de Vich por siete canónigos de las diócesis catalanas. La misa ha terminado a las 8'47.

Ahora empieza el oficio solemne de pontifical conmemorativo de la coronación de la Virgen.

Oficia el Arzobispo de Tarragona y predicará el Obispo preconizado de Gerona Dr. Mas, entonándose luego el himno al Pilar.

Mañana regresarán los peregrinos, llegando a Barcelona a las 18'13 los que salieron en el segundo tren y a las 19'48 los del primero.

El tiempo es espléndido, presentándose deliciosa la vega de Zaragoza. Hoy la Asociación de la Prensa obsequia a los periodistas barceloneses con un banquete en el Hotel Continental.

Habrán conciertos por la tarde y por la noche en los paseos.

**Oficio solemne.—Otras noticias**

Zaragoza, 20.

A las diez de la mañana comenzó en la Basílica del Pilar el oficio solemne conmemorativo de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza en carne mortal.

El templo se hallaba radiante de luz. Asistieron todas las autoridades que ocuparon sitios preferentes.

Ofició de pontifical el arzobispo de Tarragona y predicó el obispo preconizado de Gerona Dr. Mas.

El arzobispo fué asistido por los canónigos doctores Baranera, de Barcelona; Martínez, de Tarragona; Sellés, de Vich; Esforzado, de Gerona, y Gayarri y Costa de Lérida.

El doctor Mas, en su discurso, que fué pronunciado en catalán, recordó la historia de España y la parte que Cataluña y Aragón tomaron en todos nuestros hechos gloriosos. Dijo que ningún pueblo de España ha tenido la dicha que Zaragoza tuvo de recibir en carne mortal a la Virgen.

Pidió a la Virgen del Pilar que evite que España intervenga en la guerra y que ésta termine lo antes posible.

En la plática que hubo después de la salve el arzobispo de Tarragona habló también en catalán.

Terminó el oficio con el canto a la Virgen, que fué coreado por todos los fieles.

Ahora, las calles están concurridísimas, pues el público se dirige a la Basílica del Pilar para asistir al Rosario cantado que recorrerá aquellas calles.

En el kiosco del paseo de la Independencia, se dará esta noche un concierto de música popular de jota. El concierto es organizado por la Unión Gremial, de Zaragoza.

Madrid, 20.

**La jura de la bandera**

A las nueve de la mañana se ha celebrado en el campamento de Carabanchel la jura de la bandera de los reclutas del cupo de instrucción. Han asistido, además de las fuerzas de los cantones, tropas de Madrid, mandadas por el general de brigada señor Moragas.

Después de la misa de campaña y del acto de la jura las fuerzas han desfilado brillantemente, terminando la ceremonia a las once y media.

Ha asistido numeroso público.

**De política**

Ha sido nombrado delegado del partido tradicionalista de Vizcaya el conde de Arana.

**Consejo en Palacio**

**El jefe del Gobierno**

El Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio fue de corta duración. Después los ministros celebraron Consejo, que duró una hora.

Mientras tanto recibió el Rey al Nuncio de Su Santidad, con quien celebró una larga conferencia, que se supone estuvo relacionada con el conflicto internacional.

También se cree que el Consejo estuvo dedicado a la intervención de Italia en la guerra, que es cosa acordada y que hoy en la Cámara italiana se hará pública.

Cuando los ministros salieron de Palacio nada quisieron decir a los periodistas. Uno de los ministros declaró que se había celebrado Consejo.

Llamó la atención de los periodistas que marchara el señor Dato en el automóvil del general Miranda, con dirección al ministerio de Marina.

Luego se supo que el señor Dato no entró en el ministerio de Marina, que estuvo conferenciando breves momentos con el general Miranda en el automóvil de éste y que luego se apeó y montó en el suyo.

El señor Dato nos ha dado la siguiente referencia del Consejo de ministros celebrado en Palacio:

Dí cuenta al Monarca de las impresiones y noticias de Marruecos y del exterior, especialmente de Portugal e Italia.

Firmó el Rey varios decretos resolviendo competencias y otros de los ministerios de Estado y de Guerra.

Como el señor Dato llegó más tarde que de costumbre a la Presidencia, los periodistas le preguntaron si

había habido Consejo y contestó que no.

Añadió que el Consejo había sido largo por haberse tratado ampliamente de asuntos de orden exterior, de los cuales el Rey estuvo luego conversando con algunos ministros.

Declaró que el domingo, a las once de la mañana habrá Consejo en la Presidencia para tratar de asuntos que quedaron ayer pendientes.

Terminó diciéndonos que el comandante del acorazado «España» visitará hoy en Lisboa al presidente Arriaga.

**«La Gaceta.»**

Publica las siguientes reales órdenes:

Resolviendo una instancia del presidente de la Asociación de Viticultores Navarros en la que se exponen las dilaciones que sufren los expedientes sobre adulteración de vinos y recomendando a los gobernadores más claridad en la resolución de estos expedientes.

Anunciando haberse puesto en circulación obligaciones del Tesoro emitidas a la fecha del 10 de enero y al vencimiento de 1.º de julio próximo, en distintas series, según el detalle que se publica.

Anunciando que la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas celebrará junta especial el domingo, 23 del actual, a las tres y media de la tarde.

También publica una relación de los sargentos en activo y licenciados de todas clases que han sido significados para los destinos que se indican; otra de los individuos que han quedado fuera de concurso y otra de aquellos cuyas instancias han quedado en último lugar por no justificar la situación en el último destino que se les adjudicó.

**Noticias de Palacio**

El Rey recibió en audiencia al duque de Bivona, al marqués de Atarfe, al alcalde de Valencia Sr. Maestre, al presidente de aquella Diputación Sr. Polo de Bernabé y al presidente de la de Madrid Sr. Díaz Agero.

Aunque estos tres últimos fueron recibidos por el Rey separadamente, la conversación mantenida por ellos coincidió sobre el proyecto de ferrocarril directo a Valencia.

El Sr. Maestre dijo al Rey que se había convenido entre las Diputaciones de Madrid y Valencia y el Ayuntamiento de esta última capital, encargar un proyecto de ferrocarril directo a dos ingenieros de caminos sufragando los gastos y quedando el proyecto de propiedad de dichas entidades.

El Rey le dijo que ese ferrocarril era una obra de carácter nacional, y se mostró muy enterado por los beneficios que reportaría. Dijo que creía que debía ser eléctrico el ferrocarril para que sea verdaderamente directo y que la vía debe ser del ancho internacional.

Añadió que siendo dichas corporaciones propietarias del proyecto, debe estudiarse también el medio de que sean ellas las concesionarias de la línea. Si el proyecto llega a ser realidad—exclamó—será una hermosa poder ir de Madrid al mar en cuatro horas solamente.

Después de las audiencias marchó el Monarca al tiro de pichón de la Casa de Campo con el duque de Maceda y almorzó allí.

La reina D.ª Victoria recibió varias visitas.

Por estar fuera de Madrid la condesa de Romanones se suspendió la inauguración del sanatorio de Húmera, acto al que debía asistir la Reina.

**LA GUERRA**

**De Italia**

Madrid, 20.

Despachos de prensa dicen que el embajador de Alemania en Roma ha salido de aquella capital para su país y que el Vaticano tan pronto como se declare la guerra invitará a los representantes diplomáticos de Alemania, Austria y Baviera a que abandonen Roma, entregando la protección de los intereses religiosos de estos países al representante de España.

**Reorganización del gobierno inglés**

Londres.

En la Cámara de los Comunes el grupo obrerista ha declarado que acepta la invitación del señor Asquith para tener representación en el gobierno nacional.

A ese efecto parece que entrará a formar parte del gobierno Henderson, representante del grupo y que se conferirán a otros obreristas puestos de menos importancia en el ministerio.

**LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA**

**SOCIEDAD ANÓNIMA**

— DE —

**SEGUROS REUNIDOS.—COTIZACIÓN FIJA GRADUADA**

Autorizada por R. O de 25 de abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la Ley de Seguros previene.

CAPITAL SOCIAL SUSCRITO

1.000.000 de pesetas

CAPITAL DESEMBOLSADO

325.000 pesetas

**OPERA EN LOS RAMOS SIGUIENTES**

Seguro de cosechas contra el pedrisco: Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío, y transporte del mismo

Domicilio social y Dirección: BARCELONA—Rambla S. José, 32, pral.

Autorizado por la Comisión de Seguros

Para más informes dirigirse a D. Vicente Alonso Vilanova. Delegado en Tarragona, Plaza de Prim, 4; Apodaca, 1.

**El Czar de Rusia**

Petrogrado.

El Czar ha llegado al frente de batalla.

**Italia a la guerra**

París, 20.

Telegrafían de Roma que las manifestaciones neutralistas organizadas para ayer, fracasaron.

El general de la Orden de los jesuitas con los Padres austríacos y alemanes que le acompañaban, han abandonado Italia.

Los representantes de Austria y de Alemania ante el Vaticano, en la visita que hicieron a Sonnino, nada le dijeron de los preparativos militares de Italia, lo cual prueba que quieren echar sobre esta nación la responsabilidad de la ruptura de la Triple Alianza.

Han causado sorpresa en Roma las declaraciones que ha hecho en el Reichstag el canciller alemán, pues no reflejan la realidad.

Los ofrecimientos de Austria llegaron tarde y eran además inferiores a las demandas de Italia.

El Consejo de ministros celebrado ayer en Roma aprobó la comunicación que leerá Sonnino en las Cámaras acerca de las negociaciones con Austria y la decisión del gobierno.

Se aprobaron además medidas financieras y militares.

El gobierno pedirá a las Cortes plenos poderes y créditos extraordinarios.

En cuanto el Parlamento haya acordado que Italia vaya a la guerra, dará por terminadas sus sesiones.

Telegrafían de Roma que en los centros políticos se asegura que los embajadores de Alemania y Austria presentaron anoche una nueva nota en la que se accedía a todas las peticiones de Italia.

**El Libro Verde de Italia**

París, 20.

Telegrafían de Roma que anoche se publicó el Libro Verde.

En él habla de supuesta mala fé de Austria para entablar las negociaciones con Italia.

Se refiere que el 4 de marzo el embajador de Austria se avenía a discutir compensaciones y que Alemania salía fiadora de que su aliada llevaría a cabo lo que estipulara con gabinetes de Roma.

El gabinete italiano acordó denunciar el tratado de la Triple Alianza. El 4 de mayo el embajador de Italia en Viena presentó al gobierno austriaco la denuncia.

**Ex-ministro francés**

París, 20.

El exministro de la Guerra, Mesimy, que es teniente coronel de cazadores, ha sido citado con elogio en la orden del día por su acierto al dirigir diversas operaciones.

**EXTRANJERO**

**De Portugal**

Lisboa, 20.

Se ha restablecido la tranquilidad, disolviéndose la junta revolucionaria. El gobierno hará las elecciones el 6 de junio como estaba señalado, pero con la ley electoral antigua, que invalidó Pimenta Castro.

Se ha reunido nuevamente el Consejo de ministros para tratar de asuntos electorales.

En la madrugada de ayer se produjo una falsa alarma en el cuartel del 5.º regimiento de infantería, porque un centinela aseguró haber oído varios disparos.

Al reanudarse las sesiones en la Cámara municipal, suspendidas por orden de Pimenta Castro, el presidente pronunció un discurso congratulándose de que haya sido derrotada la dictadura.

Un periódico atribuye a Bernardino Machado unas declaraciones lamentando el envío de buques de guerra españoles al Tajo.

No ha sido bien elegida—dice Machado—la ocasión para una demostración semejante.

El marqués de Villasinda, que tanto se empeña en estrechar las relaciones entre España y Portugal, no debió sugerir al gobierno español una desconfianza injustificada.

Es de confiar, sin embargo, que este acto no entorpecerá las relaciones hispano-portuguesas.

**ULTIMA HORA**

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 20, 12'45 n.

**El señor Elías de Molins**

El Sr. Elías de Molins ha confiado con los Sres. Dato, Ugarte, Bugallal y Lema. A los dos primeros dióles cuenta de la crisis agrícola especialmente de la vinícola, entregando al Sr. Ugarte los medios concretos para remediarla. También interés del Sr. Lema gestione del gobierno italiano de facilidades para la importación a España de azufre por ser necesario para los vinicultores.

**Parte austríaca**

Viena.—Las tropas austro-alemanas han avanzado al Este del San, rechazando a los rusos en Jaroslaw y apoderándose de Staniwn. También aquí hemos forzado el paso del San, cogiendo a los rusos 770 prisioneros y ocho cañones. Durante la mañana fueron rechazados violentos ataques rusos. Siguen los combates en el Dniester y en Stryj. Las tropas alemanas se han apoderado del pueblo de Agoz. En la línea de Prusshin no ha habido novedad.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

**CORSÉS**

Próximamente llegará a esta ciudad D.ª Claudia C. de Juvé, corsetera de gran fama, con un estenso, y variado surtido en modelos última novedad y en especial el nuevo y práctico corsé lavable, por ser el más higiénico. Nuestra distinguida sociedad podrá visitarla en el domicilio de D.ª Dolores March de Nogués. Rambla Castelar, 12, 1.º

**CLÍNICA Y CONSULTORIO**

DE

D. José Fortuny Revoltós

MÉDICO CIRUJANO

Consulta de 3 a 5 tarde

Carretera de Castellón, 7, 1.º

**CARPINTERIA**

Antigua y acreditada. Se vende la situada en la Rambla de Castelar, número 32. La viuda de D. Rufino Sanz dará antecedentes.

